

DE AVISOS Y NOTICIAS.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

AÑO X. NÚMERO 2.308

OFICINAS: CALLE DE VITORIA, NUM. 17, BAJO. TELEFONO NUM. 125.

Viernes 11 de Mayo de 1900.

4 por 100 Exterior

ISIDRO PLAZA, Comerciante Banquero

Habiendo recibido de esta Delegación de Hacienda las hojas de cupones del 4 por 100 Exterior, pongo en conocimiento de mis clientes que desde este día pueden pasar a recoger los Títulos y hojas de cupones que comprenden mis respectivos números 1 al 220, y cobrar el cupon vencimiento 1.º de Abril último. Burgos 9 Mayo de 1900.

A. Hurtado
 CIRUJANO-DENTISTA
DE LA REAL CASA
 Espolón, 40

Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochut, con arreglo a los últimos adelantos. Ortodoncias y empastes de todas clases.

Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor. Horas de consulta: de nueve a cinco, Espolón, 40, pral. dcha.

Luis Silva
 CIRUJANO DENTISTA
20 AÑOS DE PRÁCTICA
 Cid, 28, Burgos.



Escas políticos

Carta de Madrid. Madrid 10.

Buen día el de hoy para los reporteros. Llegada del ministro de la Gobernación, cierre de tiendas, consejo de ministros con la reina y consajillo después, en los que se decía que iba a estallar la crisis, noticias de provincias sobre la manifestación del comercio... y lo que sigue.

Pero vamos por partes, y empecemos por decir algo de la entusiasta manifestación de simpatía que al representante del Gobierno español, silbado en Cataluña, le ha dispensado el pueblo madrileño. El tren llegó a las diez cuarenta. Al bajar el señor Dato del *break* recibió una salva de aplausos seguidos de gritos vivas a España, a Dato, al valiente ministro, y mueras a los catalanes, a los groseros y a los mal educados. En suma, ha sido una manifestación de carácter alguno político y exclusiva mente nacional.

En la estación esperaban al ministro de la Gobernación el Gobierno—excepto el señor Vadillo que explicaba su ausencia en la Universidad a la misma hora—el alto personal de Gobernación, el presidente del Senado, el capitán general, las autoridades, el duque de Mandas, el señor Aparicio y todos los silvestras de esa cepa.

Se notó la ausencia de los pidalinos, incluso la de su jefe. El jefe del Gobierno acompañó al señor Dato hasta el carruaje en el que le esperaba, emocionada y satisfecha, su esposa.

Unos detalles: Hasta que los expedicionarios que al señor Dato han acompañado en su viaje, han relatado los sucesos que en el regreso se han ocurrido no conocíamos estos, pues ningún telegrama daba cuenta de ello. En la estación de Reus se repitió la manifestación y los silbidos al ministro. Al frente de los manifestantes estaba el catalán. El marqués de Portago, reprochó a este su conducta. Contestó airadamente que allí no se silbaba al ministro al hombre... Este rasgo, incalificable de antiespañolismo y odio al poder central hubiera sido castigado por el citado aristócrata,

á no ser por la oportuna intervención del ministro que evitó seguramente una desgracia... y quizá un día de luto para la patria, dada la actitud de aquellos energúmenos.

Cosa parecida cuentan también haber ocurrido en el banquete de Tarrasa. Por su especial carácter y por la natural repugnancia que su relato causa, renunciamos como buenos españoles á hacerlo.

El marqués de Portago, al llegar á Madrid, ha teleografiado al alcalde de Reus, poniéndose á su disposición en la capital que desigue, y fuera, naturalmente, de Madrid y R us.

El Sr. Dato marchó á su casa á cambiar de traje para asistir al consejo que tenía que presidir la reina.

Había gran expectación en los círculos políticos, porque un periódico de gran circulación anunció para esta mañana el planteamiento de la crisis, en un consejo previo que debía presidir el Sr. Silveira. Este consejo no se celebró. Los ministros entraron en la regia estancia y el Sr. Silveira, en los mismos momentos en que las tiendas de Madrid iban cerrándose, expuso á la reina que el Gobierno respetaba las manifestaciones de la opinión del propio modo que respeta las de los partidos políticos, pero que será severo para mantener dentro de la ley, con medidas extraordinarias si fuera preciso, el orden y la tranquilidad del país á fin de que los que buscan el trabajo y la paz como medio de impulsar el movimiento de riqueza pública que se observa en todas partes, no encuentren obstáculo de ninguna clase.

Lo que tuvo verdadero interés fueron las manifestaciones del Sr. Dato, hablando de su viaje á Cataluña. Dijo que los catalanistas son una exigua minoría, aunque audaz por su manera de manifestarse, y que de no reprimirse, podría tener mayores proporciones. Opina que Cataluña es contraria á dichas manifestaciones y que la mayoría carece de decisión para contrarrestarlas. En concepto del Sr. Dato el asunto requiere estudio y las medidas que han de adoptarse los someterá al Consejo.

Y no hubo más. Porque del decreto del Sr. Gasset sobre canales y pantanos, hay una referencia muy sucinta en la prensa que llegará á esa al mismo tiempo que esta carta.

En el Consejo que hubo después, nada de particular. La crisis, pues, no salió.

Los comercios han aparecido hoy cerrados.

El aspecto de las calles de Madrid era muy singular: faltas de la animación de los días de fiesta, más parecía al transitar por ellas que estábamos en Jueves Santo ó en día de recogimiento y de tristeza.

En los Cuatro Caminos ha habido una colisión entre los empleados huelguistas de los tranvías y la guardia civil y fuerza de orden público.

Se dice que han resultado un guardia herido y varios huelguistas contusos. En la Puerta del Sol se han situado también algunos grapos que han silbado á quienes bajaban de los tranvías.

Se han hecho algunas detenciones y por lo demás ha transcurrido el día con tranquilidad. Algunos diarios han publicado ex-

traordinarios informando sobre el suceso del día y nada más.

Los telegramas que tenemos de provincias dan cuenta también del cierre. En Castellón, un grupo apedreó al delegado del Distrito que ha resultado ileso afortunadamente.

En Badajoz, á las doce y diez minutos quedaron cerrados todos los establecimientos, incluso los industriales y los cafés, que no abrieron hoy.

En Lérida ha coincidido el cierre con el principio de ferias y fiestas, por lo que las danzas populares se han visto animadísimas, recorriendo las músicas la población.

En Barcelona se han aprovechado del cierre de tiendas los amigos de lo ajeno, robando un almacén y cargando un carro con efectos de dicho establecimiento por valor de más de veinte mil pesetas.

Tarragona aparece desierta por el cierre de tiendas.

En Palma, el comercio, después de viva discusión, ha acordado no cerrar las tiendas, lo cual es muy comentado.

En Zaragoza, á las doce se cerraron todos los comercios. Al salir Paraíso de la Cámara de Comercio ha sido aplaudido y se organizaba en su honor una manifestación.

En Valencia se han cerrado también los comercios, reinando tranquilidad.

En Bilbao y San Sebastián no se ha cerrado ningún comercio.

Asegúrase que lo ocurrido aquí en los Cuatro Caminos nada tiene que ver con el cierre de tiendas, y que su importancia es muy poca.

Acabamos de recibir un telegrama de Sevilla, en el que se nos comunica que el cierre de tiendas ha sido general.

En los barrios de Triana y la Magdalena han sido apedreados los tranvías. Todos los círculos cerrados, excepto el militar.

Ha habido un conato de cuestión entre los presidentes del Círculo Militar y del Centro Mercantil.

Se dió origen á un incidente personal que ha sido solucionado satisfactoriamente.

Se ha suspendido la corrida de toros. Otro despacho de Sevilla amplía las anteriores noticias.

Algunos grupos apedrearon el Círculo Militar, salieron los socios y cargó la benemérita despejando la calle de las Serpientes, donde se halla instalado el Círculo.

Custodianlo ahora, ocupando las boca calles, llevando bayoneta calada.

Algunos guardias han resultado contusos de las pedradas.

Crecen las algaratas.

A los caballos de la guardia civil se les quitan las herraduras para que no resbalen en las aceras de las calles.

En Triana han sido arrojadas al río las casetas de consumos.

MENCHETA.

Bibliografía

Acaba de ponerse á la venta la obra titulada «Sanos y Enfermos», del conocido publicista y director del periódico *El Globo*, D. José Francos Rodríguez, que ha editado la casa del señor Nuñez Samper, de Madrid.

Forman el libro una serie de historietas, á cual más interesantes, en estilo sencillo, ameno y castizo, de tal manera, que comenzada su lectura, incita y aviva el deseo de seguirla hasta terminar. Cuadros tomados de la realidad que demuestran la investigación, espíritu fino y gran conocimiento del corazón humano.

La prensa de todos matices le ha dedicado columnas enteras, elogiando los pensamientos y forma de desarrollo. Véndese en todas las librerías y en la

citada casa editorial al precio de tres pesetas ejemplar en rústica.

Monografía histórica del 2 de Mayo de 1808, por D. Luis de Tamarit, capitán de infantería.

Hemos recibido un ejemplar de esta obra, dedicada á narrar, con bastante extensión, la heroica jornada del 2 de Mayo, en que dió principio la sangrienta epopeya de nuestra guerra con los franceses.

Cifrándose escrupulosamente á la verdad histórica, y avalorando su narración con multitud de interesantes detalles, el Sr. Tamarit ha sabido reunir en el corto espacio de sesenta páginas cuanto puede decirse acerca de aquel memorable día que constituye una de las páginas más gloriosas de nuestra historia.

La obra está editada con mucho gusto, ostentando una elegante portada á varias tintas, y profusión de grabados, representando cuadros conocidos y dibujos hechos expresamente por el artista burgalés Sr. Pedrero, cuyo nombre nos releva de todo elogio, pues de sobra saben los lectores las condiciones de nuestro querido paisano para este género de trabajos.

Cartas de la provincia.

Santovenia

A pesar de constar este pueblo de un reducido número de niños, gracias á la extraordinaria diligencia y desvelo de la señora maestra D.ª Aurelia García Moreno, que viene dando excelentes pruebas de su ilustración en la enseñanza de los niños y acendrado cariño hacia los mismos, pudo el párroco entresacar siete niños de ambos sexos, que consideró aptos para recibir por vez primera la Sagrada Eucaristía, lo sin que precediese preparación oportuna por espacio de quince días, yendo á la iglesia todas las tardes para hacerles comprender, por medio de pláticas familiares y ejemplos sencillos y adecuados, la importancia de los Santos Sacramentos de Penitencia y Comunión y disposiciones para recibirlos dignamente.

El sábado 5 del corriente, fueron todos los niños al templo, á fin de hacer la confesión; pero antes el párroco los examinó de nuevo en lo necesario para los actos que iban á ejecutar, é informado de su idoneidad, se postraron en la capilla de la pila bautismal en donde, de antemano, se hallaba preparado un crucifijo con dos luces, y puestos todos de rodillas, les dirigió una plática, en la que renovaron las promesas del Bautismo, después de lo cual se les confesó.

Hechas las oportunas advertencias para la comunión, y adornado el altar mayor con toda gala, á las ocho de la mañana siguiente se presentaron las niñas que iban á comulgar, todas vestidas de blanco y adornadas sus cabezas con coronas de flores, y los niños, decentemente vestidos, ostentando todos en sus pechos la medalla del Sagrado Corazón de Jesús, que su dignísima maestra les regaló generosamente.

A continuación se dió principio á la misa parroquial, que se celebró con toda solemnidad y con exposición menor de Su Divina Majestad.

Momentos antes de distribuirles el sagrado Pan eucarístico, pronunció el párroco una sencilla, pero fervorosísima plática, y después de dirigir al Señor una tierna plegaria, que hizo derramar lágrimas á todos los oyentes, les dió la comunión, durante la cual hubo cánticos á Jesús Sacramentado.

Terminada la santa Misa, les dirigió segunda vez su autorizada palabra, exhortándoles á que se ocupen en lo sucesivo en bendecir el Señor que acababan de recibir, á que dieran gracias á Dios por los beneficios dispensados, y sobre

todo, la gracia de no comulgar nunca indignamente. Exhortó á los padres á que les conservase siempre la gracia de la primera comunión que sus hijos acababan de hacer; conminándoles con las penas que Dios tiene preparadas para los padres que descuidan la cristiana educación de sus hijos. Les consagró y encomendó á la Santísima Virgen, á sus Angeles custodios y á Jesús Sacramentado. Acto seguido se cantaron himnos al Sagrado Corazón de Jesús, y después de un breve rato de acción de gracias, fueron procesionalmente cantando la Marcha Real á la Virgen, acompañados de su profesora, al domicilio del párroco, quien los obsequió con un modesto desayuno.

En la tarde del mismo día, estas mismas niñas, en unión de otras jóvenes del pueblo, cantaron el ejercicio de las flores á la Virgen, sobresaliendo por el canto admirablemente estudiado de la letanía lauretana.

Estos mismos ejercicios se practicarán todos los días festivos del mes de Mayo.

Un suscriptor.

Teatro

Anoche se verificó el estreno del drama lírico de costumbres populares, *La cara de Dios*.

La obra, en la que abundan las escenas de seguro efecto, obtuvo un éxito completo.

Con raro acierto ha hermanado Arnielches lo cómico y lo dramático, desarrollando magistralmente el hermoso pensamiento del drama.

Respecto á la música, es digna del nuestro Chapí, sobresaliendo los números 6 (duo de barítono y tiple) y 10 (tiempo de mazurka), el primero por su riqueza en la armonía y el segundo por el corte elegante y original.

Comienza la obra con un bonito preludio, cuyo motivo repite después la orquesta (*allegro animato*) mientras los albañiles están trabajando y cada cual canta á voluntad lo que le parece, siguiendo el tango cantado por el señor García.

En el acto segundo hay un coro de mujeres en el que cantó la señorita Cerdedo, pero lo más culminante de la obra es el duo de barítono y tiple, cantado por la señorita Hernando (Soledad) y señor Las Santas (Ramón), antes del cual, y como preparación al mismo en la preciosa escena que implora favor á la Virgen, cantó dicha señorita Hernando con arte y sentimiento (escena bien sentida y de gran efecto).

El acto tercero tiene inspirados números musicales, tales como los de orquesta en las dos mutaciones, el coro de hombres y mujeres, y, sobre todo, el terceto de borrachos en tiempo de mazurka.

Por último, el brindis de los albañiles (*allegro moderato*), unos cuantos compases (pianísimo) y un fuerte trémolo con que da fin la obra.

Sobresalieron la señorita Hernando, que dió notas con limpieza, y estuvo hecha una verdadera artista, declamando y cantando, como asimismo el señor Las Santas.

La señorita Cerdedo cantó bien su corto papel.

El señor García caracterizó á la perfección el tipo del «tío Doroteo».

La característica señora Irurzun, en la «Señá Jesusa», y el señor Palarea en su nada simpático papel de «Eleuterio», muy acertados.

El maestro y orquesta muy trabajadores, y la ejecución buena, teniendo en cuenta se ha presentado la obra con un solo ensayo y sin los elementos que en la instrumentación requiere la misma.

Esro.

Funciones para mañana: 1.º El cabo primero. 2.º La viejecita. 3.º El baile francés El polichinela. 4.º El estreno El cuerno de oro.

El cierre de ayer

En el gobierno civil se han recibido los siguientes despachos oficiales: Medina de Pomar.—Trancurreió día sin novedad en esta ciudad. Lerma.—Cierre de tiendas hoy orden completo; no ha habido manifestación alguna.

Noticias locales

En Villasar de Herreros ha ocurrido una reyerta entre operarios del ferrocarril minero de Villafraja á Monterrubio. Al salir el martes por la noche de la taberna Bernardino Escudero, fué acometido por los hermanos Agustín y Raimundo Ciruelos, resultando los tres heridos.

Mercado, padres de un cabo y de un soldado muertos en campaña. —Durante el año de 1898 fallecieron en Cuba: Valentin Masa Diaz, natural de Burgos; Saturio Palomero Dominguez, de Carazo; y Andrés Sabando Prieto, de Miranda.

En el retea municipal fueron encerrados anoche dos beodos.

El pago de las asignaciones y pensiones dejadas por los señores jefes, oficiales, clases é individuos de tropa que se hallan en Filipinas prisioneros de los tagalos, se verificará en las oficinas de la zona los días 11 y 12 del mes actual, de once de la mañana á una de la tarde.

Han quedado ya redactadas las bases para la sociedad del Tiro Nacional.

Los socios se dividirán en tres clases: protectores, honorarios y de número, que tendrán los mismos derechos.

La cuota mensual para los socios de número será de una peseta, y la sociedad concederá diplomas y otras gracias para estimular la afición al tiro.

La presidencia honoraria se ofrecerá á S. M. el Rey ó, en su representación, á S. M. la Reina Regente.

La sociedad se agrupará en toda España por representantes con carácter provincial, local ó colectivo.

El ministerio de Agricultura y Obras públicas ha aprobado una nueva tarifa especial para el transporte gran velocidad de encargos y pequeños paquetes cuyo peso no exceda de cinco kilogramos.

Hacia tiempo que las principales compañías ferroviarias proyectaban una mejora, que no se había puesto aún en vigor por dificultades administrativas ú obstáculos que no es oportuno consignar.

Ahora la ha aprobado el señor Gasset y pronto comenzará á regir esa rebaja que ha de ser aplaudida por el público, dado lo económico del precio, pues cualquiera expedición de menos de tres kilogramos costará una peseta y 1/65 hasta cinco kilogramos.

Hacia tiempo que las principales compañías ferroviarias proyectaban una mejora, que no se había puesto aún en vigor por dificultades administrativas ú obstáculos que no es oportuno consignar.

Ahora la ha aprobado el señor Gasset y pronto comenzará á regir esa rebaja que ha de ser aplaudida por el público, dado lo económico del precio, pues cualquiera expedición de menos de tres kilogramos costará una peseta y 1/65 hasta cinco kilogramos.

Hacia tiempo que las principales compañías ferroviarias proyectaban una mejora, que no se había puesto aún en vigor por dificultades administrativas ú obstáculos que no es oportuno consignar.

Ahora la ha aprobado el señor Gasset y pronto comenzará á regir esa rebaja que ha de ser aplaudida por el público, dado lo económico del precio, pues cualquiera expedición de menos de tres kilogramos costará una peseta y 1/65 hasta cinco kilogramos.

NUEVAS PUBLICACIONES

La Psicología de los sentimientos. Lesiones inflamatorias del raquis. Cuestiones jurídicas relacionadas con la ley sobre accidentes del trabajo.

Hijos de Santiago Rodríguez. Pasaje de la Flora, 9, Burgos.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentin & Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

No hay dentífrico que iguale en virtudes ni perfume, ni sea tan económico como el Licor del Polo de Orive. Seis reales frasco. Farmacia de Barriocanal y droguería de Mira.

Pintura americana, imitación al bordado y al óleo. Se dan lecciones y se admiten encargos á precios económicos. Razór. Paloma, 52, segundo.

De interés para todos. El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

Después de comer una copita de Licororo

HENRI GARNIER & C.º—Pasajes. (Guipúzcoa).

Diario de avisos

Gaceta de Madrid. La de ayer contiene las siguientes resoluciones:

Marina.—Real decreto relativo á exámenes de ingreso en la Escuela Naval flotante.

Otro concediendo la gran cruz de la orden del Mérito Naval al capitán de navío de primera clase D. Juan José de la Mata y Montes.

Otro concediendo la gran cruz de la orden del Mérito Naval, al ingeniero D. Andrés Avelino Comermu.

Otro nombrando jefe de la brigada de infantería de marina del departamento de Cádiz al brigadier D. Fermín Diaz Matohi.

Guerra.—Real orden desestimando una instancia en solicitud de que sea devuelto el importe de las cantidades depositadas para reticir del servicio militar activo á varios reclutas.

Obras Públicas.—Real orden por la cual se autoriza á los ingenieros jefes el nombramiento y separación del personal de capataces y camineros.

Otra disponiendo que se anuncie á concurso el suministro de objetos de escritorio, trabajos de litografía y libros necesarios en este ministerio.

la orden del Mérito Naval, al ingeniero D. Andrés Avelino Comermu.

Otro nombrando jefe de la brigada de infantería de marina del departamento de Cádiz al brigadier D. Fermín Diaz Matohi.

Guerra.—Real orden desestimando una instancia en solicitud de que sea devuelto el importe de las cantidades depositadas para reticir del servicio militar activo á varios reclutas.

Obras Públicas.—Real orden por la cual se autoriza á los ingenieros jefes el nombramiento y separación del personal de capataces y camineros.

Otra disponiendo que se anuncie á concurso el suministro de objetos de escritorio, trabajos de litografía y libros necesarios en este ministerio.

Cronica religiosa

Santo de hoy: San Florencio. Santo de mañana: Santo Domingo de la Calzada.

Cultos.—Meyed, Adoratorios, Saldaña, Concepcionistas (Puebla) y San Lorenzo. Continúan los ejercicios del Mes de las Flores, predicando mañanas en el último de dichos templos D. Antonio M. Gutiérrez Ballesteros, sobre «La santificación de las fiestas».

San Nicolás.—Solemnos cultos dedicados á María Santísima de la Alegría y la Caridad por los hermanos de la Cofradía.

Día 12.—A las cinco de la tarde, víperas so emnes.

Día 13.—A las siete y media de la mañana, será la misa de Comunion general; y á las diez y media la misa solemne, con S. D. M. expuesto, y sermón que predicará D. Rafael Mar y Tail.

Por la tarde á las cuatro, rosario, reserva, salva y sermón á cargo de don Angel Garcia Valdivielso.

Día 14.—A las ocho tendrá lugar el funeral por los hermanos difuntos.

LIBRERÍA RELIGIOSA Y ESCOLAR DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

Calle del Almirante Bonifaz, 10, Burgos.

Práctica del amor á Dios, por San Francisco de Sales. Un tomo en 8.º, encuadernado en tela con planchas en relieve, 2 pesetas.

Completo surtido en obras religiosas de devoción y de propaganda católica. Catálogo gratis á quien lo solicita.

Boletín oficial

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente:

Gobierno civil.—Eictos de registro de las minas «Obligada», de carbón de piedra, en Pancorbo, y «Zorzi» y «Piedad», de hierro, en Huerta de Arriba y Salinas de Rosío.

Anuncio de subasta que tendrá lugar el día 28 de Junio, para la conducción de la correspondencia en carruaje desde Sals á Quintanar, bajo el tipo de 950 pesetas.

Delegación de Hacienda.—Aviso á las corporaciones que se expresan para que pasen á recoger las inscripciones nominativas de deuda del 4 por 100.

Audiencia.—Lista de jurados del partido de Castrogeriz.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Instrucción pública

Se ha recibido la propuesta para la renovación de la Junta local de Mece-reyes.

Llegada de viajeros

Hotel París.—Mlle. Levantini, de París.

Hotel Norte.—Mr. Riuners y familia, de Londres; Mr. Vanderbick y señora, de id.; D. Augusto Lajusticia y señora, de Bilbao.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 12 de Mayo de 1900.—Parada, Lealtad; jefe de día, comandante del 13.º montado D. Ruperto Tomé; imaginaria, el de lanceros de España D. Felipe González; hospital, provisiones y piensos, 13.º montado, 2.º capitán; vigilancia, un oficial de cada cuerpo.

Vacantes

La plaza de médico titular de Tabilla del Agua, con el haber anual de 40 pesetas.

Término para las instancias, 30 días.—La de secretario de los Ayuntamientos de Quintanilla San Garcia y Villaverde Mogina, con 625 y 700 pesetas, debiendo solicitarse en el plazo de 15 y 20 días, respectivamente.

Las de inspector de carnes y veterinario de Quintanilla San Garcia, la primera con 50 pesetas y la segunda con 80 fanegas de trigo, que se provarán en término de 15 días.

80 fanegas de trigo, que se provarán en término de 15 días.

Abastos

En la pescadería de esta ciudad se han vendido en la mañana de hoy: merluza de 1.º á 1.40 pesetas el kilo; platúsas á 1.20; sardinas á 0.80; anchoas de 0.80 á 0.90.

En el matadero público se han degollado en la mañana de hoy 12 bueyes, 14 terneras, un carnero, 36 corderos y 7 cerdos.

En el banco regulador se ha vendido el lomo de 1.64 á 1.66 y el tocino de 1.54 á 1.56 pesetas el kilo.

Tribunales

Sesalamientos para el día 12 de Mayo de 1900.—Sala de lo criminal: juicio oral procedente del juzgado de esta capital contra Raimundo Lopez, sobre atentado; ponente, señor Mendo; defensor, licenciado Fournier; procurador, León; relatoría de Perez Navarro.

Juicio oral procedente del juzgado de Miranda de Ebro contra María Ortiz, sobre hurto; ponente, señor Mendo; defensor, licenciado Chico; procurador, León; relatoría de Perez Navarro.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscripto: Defunciones.—Tomás Alcalde Sadornil, de 84 años, Hospital de San Juan.

Bolsa de París

(Telegramas «Benard».) París 10, 5.00 t.—Exterior 72.62; 3 por 100 Francés 100.92; Randmings 93; Transvaal 72.00; Rastrand 173; Mozambique 60.00; Tharsis 213.00; Ferreira 492.00; Nortes 230.00; Alicantes 316.00; De Beers 110; Rio Tinto 1467; Chartered 92.00; Goldfields 185.00.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 10, 9.00 n.—4 por 100 interior 71.12; id. exterior 00.00; id. amortizable 00.00; Cubas del 86, 83.87; id. de 90, 69.87; Aduanas 102.25; Filipinas 83.25; Acciones ferrocarril del Norte 62.95; id. de Madrid, Zaragoza y Alicante 85.90.

Representante en Burgos D. Enrique Garcia de la Peña, Huerto del Rey, 22, secretario.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro, á las nueve mañana, 690.0 á las tres tarde, 688.5

Temperatura: max. sol, 34.5; max. sombra, 14.5; min. sombra, 0.8 bajo 0; reflector, 3.2 bajo 0.

Dirección del viento: nueve mañana, NE. tres tarde, O.

Mercados.

Villarcayo 7.—En este mercado se vendió trigo á 47 reales fanega, mocho á 45, rojo á 44, centeno á 34, cebada á 32, avena á 20, yeros á 44, garbanzos á 200, lentejas á 60, alubias á 70.

Harina de 1.ª á 20 rs. arroba, de 2.ª á 18 y de 3.ª á 16.

Salvados á 28 rs. sacó.

Patatas á 3 rs. arroba.

Vino tinto á 24 rs. cántara, claro á 22, blanco á 26, vinagro á 18.

Aceto á 56 rs. arroba.

Ovejas á 60 rs. una, carneros á 70, cabras á 70, corderos á 20, cabritos á 16; cerdos al destete de 50 á 100 rs. uno, de seis meses á 300, gordos á 66 rs. arroba; pareja de bueyes de 2.000 á 3.000 reales.

El mercado flojo.

El tiempo bueno para el campo.

Los campos superiores.

Empieza mañana la feria de ganados de San Miguel que se espera sea concurrida.

Melgar de Fernamental 10.—Entraron 300 fanegas de trigo, vendiéndose mocho á 41 reales fanega, centeno á 30, cebada á 32, avena á 18, yeros á 42, garbanzos á 140, lentejas á 40, alubias á 108.

Harina de 1.ª á 16 rs. arroba y de 2.ª á 15.

Patatas á 5 rs. arroba.

El mercado indeciso.

El tiempo lluvioso.

Los campos buenos.

Valladolid 9.—Hoy han entrado en los Almacenes generales de Castilla 100 fanegas de trigo, que se cotizaron á 45 reales las 94 libras (26.01 pesetas los 100 kilos ó 20.54 ptas. hectólitro), y 50 de centeno, que se pagaron á 35 rs. fanega.

En los del Canal entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 45 rs. las 94 libras (26.01 ptas. los 100 kilos ó 20.54 ptas. hectólitro).

Barcelona 9.—Las operaciones de las, abundando las ofertas vendedoras. Los precios están en baja.

Se vendió procedencia Salamanca superior 44; Ariza superior 44 y centeno 34.

Villada 10.—El trigo se ha cotizado hoy á 43 reales las 92 libras.

Palencia 10.—Con escasa concurrencia de vendedores se ha celebrado hoy este mercado, habiendo sido casi nulas las transacciones en el trigo, y bastantes de cebada cotizándose al detall á los precios siguientes:

Trigo de 45 á 44 rs. las 92 libras. Centeno de 32 á 31 y 1/2 rs. las 90. Cebada de 28 á 30 rs. según clase.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DEL Diario de Burgos.

DE NUEVA YORK.—ENTRE MINEROS.—UNA COLISIÓN.

Madrid 10.—3.45 t. Según telegrafía de Nueva York, los huelguistas han atacado á los mineros de Wilkesbarre (Pensilvania), obligándoles á abandonar los trabajos.

En la refriega resultaron 20 heridos graves de arma de fuego.

LA GUERRA EN AFRICA

Madrid 10.—4 t. 4.15 t.

El presidente de los Estados Unidos se negará á recibir á los delegados boers.

De Pretoria dicen que han sido convocados para el sábado todos los hombres útiles.

La proclama dice que ha llegado el momento en que se necesita el concurso de todos los ciudadanos por aproximarse la hora crítica.

En Capetown circula el rumor de que el general Buller marcha sobre Biggarsberg, donde se hallan atrincherados los boers.

Estos continúan el movimiento de retirada.

Lord Roberts sigue requisando los caballos pertenecientes á los orangistas, incendiando además las granjas en que se sospecha que ocultan armas.

LO QUE DICE LA PRENSA

Madrid 11.—9.45 m.

La prensa de esta mañana dedica preferentemente su atención á los sucesos ocurridos ayer en Barcelona, Valencia, Sevilla y Cadiz, y al cierre de tiendas realizado en toda España.

Reconocen los periódicos la seriedad é importancia que ha revestido la manifestación de protesta del comercio, y exponen la urgencia de adoptar medidas que eviten los disturbios de que estamos amenazados.

LOS SUCESOS DE CADIZ

Madrid 11.—10 m.

Telegrafian de Cadiz que durante la noche han recorrido las calles numerosos grupos, que fueron disueltos por la guardia civil.

Relucieron luego, y hubo pedradas y silbidos.

Solo resultaron algunos contusos.

EN MADRID

Madrid 11.—10.5 m.

En esta capital, el cierre de tiendas apenas ha dado lugar á incidentes.

Entre las verduleras de la plaza de San Ildefonso formáronse hoy algunos grupos, que gritaban obligando á cerrar algunas tiendas.

Sin embargo, en los distritos del Hospicio y la Universidad continúan las precauciones, y siguen en sus puestos las fuerzas de policía y guardia civil.

LO DE VALENCIA

Madrid 11.—10.10 m. 10.25 m.

El telegrama oficial relativo á los sucesos ocurridos ayer en Valencia, dice que después de anochecer se formaron varios grupos en la calle de Ruzafa, levantando barricadas, y resistiendo á la guardia civil que acudió para restablecer el orden.

Resultaron dos guardias heridos, y entonces la benemérita contentó haciendo algunos disparos, uno de

Continuamente reciben las más altas novedades en sombreros de señoras y niños E. Santa Maria Hermanas. Exposición permanente. EL CAPRICHIO, Lala-Calvo, 24, entresuelo.

